
ГЕРОИН 
ИЗ БЕНЗОБАКА

Все более изощренные и технически
подготовленные способы не помогают
наркоторговцам избежать разоблачения.
В конце февраля оперативники Управле-
ния Федеральной службы Российской
Федерации по контролю за оборотом
наркотиков по городу Москве задержали
преступную группу, пытавшуюся пере-
везти в столицу партию тяжелого нарко-
тика. На этот раз в качестве тайника нар-
кодельцы выбрали бензобак.

Почти килограмм героина находился в
специально сконструированном герме-
тичном контейнере, который преступни-
ки засунули через горловину в бензобак
автомобиля ВАЗ 21015. А мелкая доза
зелья - для личного пользования - была
найдена в кармане одного из задержан-
ных. Оба гражданина Таджикистана, пе-
ревозившие крупную партию героина,
были законченными наркоманами.

Задержание стало продолжением опе-
ративной комбинации, которую наркопо-
лицейские столицы провели совместно с
коллегами из других регионов. Пример-
но неделю назад на трассе Саратов -
Тамбов были пойманы с поличным жи-
тель Подмосковья и гражданин Таджи-
кистана, которые перевозили наркотик в
тайнике автомобиля «тойота». Под си-
деньями машины оперативники нашли
более 24 килограммов героина. По це-
нам черного рынка стоимость зелья при-
ближается к миллиону долларов.

ГОРЕ-МАМА, 
ГОРЕ-ПАПА...

Едва не замерзла в промзоне Юго-Во-
сточного округа столицы  пятилетняя
малышка, оставленная нерадивой мама-
шей у проходной завода. Горе-мать пы-
талась таким образом вернуть ушедшего
из семьи отца маленькой Ульяны. Прав-
да, сообщить вовремя отцу о том, что
ребенок оставлен у проходной его пред-
приятия, мамаша не удосужилась. Она
села в маршрутное такси и укатила в не-
известном направлении.

- Непонятно, что стало бы с девочкой,
- рассказала руководитель пресс-служ-
бы УВД ЮВАО Ольга Егорова, - если бы
не сотрудники отделения по делам несо-
вершеннолетних ОВД района Печатники.
Они обнаружили девочку идущей по до-
роге в Курьяново, вдали от жилья, ря-
дом с промзоной, охраняемой голодны-
ми собаками. Ульяна в одиночку прошла
по морозу более двух километров. Ребе-
нок не попал в беду по счастливой слу-
чайности...

Сотрудницы милиции привели ма-
лышку в отдел, отогрели, напоили чаем
и выяснили, кто ее родители. Девочка
сразу же назвала свое имя и фамилию,
номер мобильного телефона матери,
место работы отца. Вскоре удалось свя-
заться с родителями ребенка. Ульяна
благополучно вернулась домой. Но в от-
ношении ее матери возбуждено уголов-
ное дело по факту жестокого обращения
с детьми.

ЧЕРТАНОВСКИЙ
«ЛЕСОРУБ»

Решив идти в ногу со временем, двое
приятелей приобрели в подземном пере-
ходе станции метро «Чертановская» но-
венький мобильник. Некоторое время
друзья радовались покупке, но солидная
трата оказалась для них непосильным
бременем. Наигравшись с телефоном,
они решили его сдать.

Однако продавец, проверив товар и не
найдя технических неполадок, категори-
чески отказался вернуть деньги. Тогда
один из друзей заблокировал выход из
павильона, а другой вытащил из-за па-
зухи дополнительный «аргумент» - ост-
ро заточенный топор. После этого про-
давец пошел на попятную и вернул день-
ги.

- «Лесоруб» и его напарник были за-
держаны сотрудниками 8-го отдела ми-
лиции по горячим следам, - сказал заме-
ститель начальника УВД на Московском
метрополитене Николай Савченко. - Оба
нигде не работают, источники их дохо-
дов вызывают серьезные подозрения.
Тем более что один из дружков дважды
привлекался к уголовной ответственно-
сти за разбой. Сейчас подельники про-
веряются на причастность к другим пре-
ступлениям.
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-В ладимир Василье-
вич, как вы оценива-
ете итоги года? Что

удалось? Что еще предстоит
сделать?

- За прошедший год в Мо-
скве зарегистрировано более
218 тысяч преступлений. К
слову, пять лет назад стати-
стика фиксировала в столице
109 тысяч преступлений за
год. Получалось, что уровень
преступности у нас был
вдвое ниже, чем в России.
Понятно, что такого быть не
могло. И очень хорошо, что
благодаря политической воле
руководства МВД, города се-
годня мы добились регистра-
ции всех преступлений. Ведь
и болезнь можно успешно
лечить только в том случае,
если знаешь, что и где болит.

Сейчас у нас практически
реальная картина. Кстати,
можно сравнивать москов-
скую статистику с россий-
ской. Если в Москве стати-
стический рост преступности
составил шесть процентов, то
в целом по России этот пока-
затель в 2005 году - более 20
процентов. И в наступившем
году мы продолжим совер-
шенствовать свою работу.
Все подразделения руковод-
ствуются инструкцией о еди-
ном учете преступлений, ут-
вержденной Генеральной
прокуратурой, МВД России и
еще шестью министерствами
и ведомствами. Для нас реги-
страционная политика - воп-
рос принципиальный.

- А как обстоит дело с рас-
крываемостью?

- Возьмем за точку отсчета
те же показатели пятилетней
давности. Тогда мы направи-
ли в суды немногим более 50
тысяч преступлений, а в про-
шлом году органы расследо-
вания и дознания МВД, про-
куратуры, подразделения
госкомнаркоконтроля - на
треть больше. Всего же рас-
крыто свыше 78 тысяч пре-
ступлений.

Еще немного цифр, без ко-
торых трудно понять реаль-
ную картину правопорядка в
городе. Раскрыто 60 тысяч
преступлений общеуголовной
направленности - на 17 про-
центов больше, чем в 2004 го-
ду; 19 тысяч преступлений,
относящихся к категории тяж-
ких и особо тяжких - рост на
шесть процентов. На 18 про-
центов улучшилась раскрыва-
емость убийств. Впервые за
последние 15 лет она состави-
ла 76,8 процента, в чем я вижу
также заслугу органов проку-
ратуры. На 14 процентов улуч-
шилась раскрываемость гра-
бежей, на 38 - разбойных на-
падений на квартиры, на 19
процентов - раскрываемость
краж автотранспорта. По за-
конченным уголовным делам
экономической направленно-
сти возмещен материальный
ущерб почти на 9 миллиардов
рублей.

- Стабилизация оператив-
ной обстановки в городе,
снижение уровня преступно-
сти прямо зависят от профи-
лактической работы, взаимо-
действия милиции с админи-
стративными органами, дру-
гими ведомствами...

- Верно! Мы всегда уделя-
ли профилактике особое зна-
чение: беду лучше предот-
вращать, а не бороться с ее
последствиями. В Москве
еще недавно была самая
большая нагрузка на участко-
вых уполномоченных. На ка-
ждого приходилось 4,5-5 ты-
сяч жителей, поскольку не-
комплект службы составлял
до 25 процентов. Эту пробле-
му мы обсудили с мэром, и
он принял решение увели-
чить число участковых за
счет бюджета города. В ре-
зультате нагрузка снизилась
до среднестатистической по
стране - около трех тысяч че-
ловек на одного сотрудника.

Удалось поднять и уровень
зарплаты этой категории сот-

рудников. Кроме того, в соот-
ветствии с приказом минист-
ра внутренних дел выделяем
участковым квартиры на их
административных участках.
Только в прошлом году 156
из них получили жилье по до-
говору аренды. В результате
всех этих мер некомплект
участковых составляет всего
4,4 процента, а эффектив-
ность работы сразу же стала
заметнее. В прошлом году
участковыми уполномочен-
ными совместно с общест-
венностью, старшими по до-
мам и подъездам раскрыто
свыше 24 тысяч преступле-
ний - на 18,6 процента боль-
ше, чем в 2004 году. Причем
14 тысяч преступлений рас-
крыто в жилом секторе. В 2,5
раза выросла раскрывае-
мость убийств на бытовой
почве, на 62,5 процента -
квартирных краж, на 12 про-
центов уменьшилось число
причинения тяжкого вреда
здоровью со смертельным
исходом. Продолжает стаби-
лизироваться обстановка на
улицах столицы. Число заре-
гистрированных здесь пре-
ступлений также сократи-
лось.

С органами законодатель-
ной и исполнительной власти
мы активно работаем по со-
вершенствованию норматив-
ных актов столицы в области
защиты правопорядка и
обеспечения безопасности. С
нашим участием подготовлен
проект кодекса об админист-
ративных правонарушениях
города Москвы и ряд других
документов. Большое значе-
ние имеет и Комплексная го-
родская программа профи-
лактики правонарушений,
борьбы с преступностью и
обеспечения безопасности
граждан на 2006-2010 годы.

Одна из важнейших соста-
вляющих этой программы -
Закон города Москвы «Об
общественных пунктах охра-
ны порядка». После долгих
дискуссий мы пришли к еди-
ной позиции, подобрали кан-
дидатуры председателей со-
ветов общественных пунктов
и представили их  в префек-
туры. На сегодня у нас 733
общественных пункта охраны
порядка. Это блоки по месту
жительства, где участковые
работают с общественно-
стью. Более половины пред-
седателей советов уже назна-
чены.

- Нет государства, города,
где пренебрегали бы пробле-
мой борьбы с угрозой терро-
ризма, деятельностью терро-
ристических организаций.
Насколько успешно ведется
такая работа в Москве?

- В прошлом году удалось
не допустить ни одного тер-
рористического акта в сто-
лице. Кроме того, на 58 про-
центов меньше стало коли-
чество ложных вызовов с
сообщениями о якобы зало-
женных взрывных устройст-
вах. Раскрыты террористи-
ческие акты на перегоне
станции метро «Автозавод-
ская», у станции метро
«Рижская».

- Москвичам уже привычно
выражение «гастрольная
преступность». Какие меры
предпринимает столичная
милиция для борьбы с нею?

- К нам едут не потому, что
здесь легче воровать и гра-
бить, а потому, что экономи-
ческая составляющая города
гораздо благополучнее, чем
во многих регионах. Другими
словами, выше уровень жиз-
ни, больше магазинов и рын-
ков, люди богаче и, к сожале-
нию, иногда беспечнее.

Достаточно сказать, что
40,6 процента из числа рас-
крытых и расследованных
преступлений совершаются
гостями столицы. А если
учесть, что многие нераскры-
тые преступления также дело
рук гастролеров из ближнего
и дальнего зарубежья, то
можно смело сказать: около
60 процентов краж, грабе-
жей, разбоев, других престу-
плений совершается не жите-
лями Москвы.

Мы выступаем инициато-
рами расширения правовых
возможностей для борьбы с
незаконной миграцией. Орга-
нам внутренних дел удалось
наработать правопримени-
тельную практику новой ста-
тьи УК РФ, предусматриваю-
щей уголовную ответствен-
ность за организацию неза-
конной миграции. Из зареги-
стрированных 119 преступле-
ний закончены производст-
вом и направлены в суды уго-
ловные дела по 66 делам. На-
деемся на полное взаимодей-
ствие в этом вопросе с упра-
влением Федеральной ми-
грационной службы РФ по
городу Москве.

- Многие читатели присы-
лают письма, в которых спра-
шивают: можно ли навести
порядок на московских рын-
ках? Иные из них стали свое-
образным инкубатором пре-
ступности разной окраски.

- Сейчас в городе действу-
ет 126 рынков, где в основ-
ном торгуют приезжие из
Закавказья. Правительство
Москвы сокращает количе-
ство нецивилизованных ба-
рахолок, базаров и т.п. От-
крываются новые современ-
ные торговые центры, раз-
вивается программа созда-
ния магазинов шаговой дос-
тупности...

- Проблемы незаконной
миграции и контроля регист-
рационного режима неразде-
лимы. В связи с этим вопрос:
не часто ли сотрудники мили-
ции останавливают граждан
на улице для проверки доку-
ментов?

- Давайте будем последо-
вательны и логичны. Закон
требует от милиционера
борьбы с преступностью, за-
щиты граждан от различного
рода правонарушителей. И
этот же закон предоставляет
человеку в погонах соответ-
ствующие полномочия для
выполнения возложенных на
него задач. Одним из таких
инструментов является про-
верка документов. Более то-
го, при необходимости пред-
ставитель органов правопо-
рядка может доставить чело-
века в отдел внутренних дел,
где в течение трех часов
должны проверить личность
задержанного. Поэтому я ре-
комендовал бы всем носить с
собой паспорт.

Естественно, если вы счи-
таете, что сотрудник милиции
превышает должностные
полномочия, незамедлитель-
но сообщите об этом по теле-
фону 02. У нас работает спе-
циальная служба по учету и
разбору нарушений, допу-
щенных сотрудниками. Ваш
звонок будет зафиксирован,
и инспекция по личному со-
ставу проверит сообщение и
обязательно примет соответ-
ствующие меры.

- Служба «02» претерпела
за последнее время немало
изменений. Правда ли, что
такой дежурной части нет ни
у кого из ваших коллег стран
бывшего СНГ?

- Дежурная часть ГУВД Мо-
сквы не просто современная
- она лучшая в Европе. Не-
давно ее работу изучали спе-
циалисты из Пекина и Лондо-
на. Мы тоже в свое время
изучали положительный
опыт. За основу была взята
дежурная часть Парижа, ко-
нечно, с учетом реалий на-
шей российской жизни.

Мы создали обратную
связь. Нижестоящие подраз-
деления отчитываются о том,
что сделано. Кстати, число
операторов, принимающих
заявления граждан, увеличи-
лось у нас в четыре раза. И в
смене есть оператор, владе-
ющий иностранным языком.

- Вы общаетесь с коллега-
ми из других государств. Ка-
кова зарплата нашего мили-
ционера в сравнении с мате-
риальным содержанием по-
лицейского?  И как за рубе-
жом оценивают работу мос-
ковской милиции?

- До европейской зарплаты
нам еще очень далеко. Да что
говорить о Европе! Если
сравнить с нашими правоох-
ранительными органами,
прокуратурой, судами, гос-
комнаркоконтролем, то ми-
лиция сильно отстает...
Правда, если пять лет назад
участковый получал только 5
тысяч рублей на десятом го-
ду службы, то сегодня рядо-
вой сотрудник милиции уже
на первом году службы полу-
чает 10 тысяч. Для Москвы
это немного, но все же под-
вижки есть.

Что касается оценки рабо-
ты, то нам сочувствуют, в ка-
ких условиях мы трудимся.
Особенно когда узнают о на-
грузке. Профессионалам,
чтобы оценить проблему, пе-
реводчики не нужны.

Владимир ПРОНИН: 

ЧТОБЫ ЛЕЧИТЬ БОЛЕЗНЬ, 
НУЖНО ЗНАТЬ ДИАГНОЗ
В прошлом году кроме обычных мероприятий и праздников
отмечался замечательный юбилей - 60-летие победы в Вели-
кой Отечественной войне. Впервые одновременно собра-
лись в нашем городе лидеры почти 50 государств. Приехали
тысячи гостей, сотни делегаций. В таких условиях нагрузка
на тех, кто обеспечивает порядок в столице, увеличивается
в несколько раз. Но не было допущено ни одного срыва, ни
одного сколько-нибудь серьезного инцидента. Немалая за-
слуга в этом принадлежит гарнизону столичной милиции, ко-
торую возглавляет начальник ГУВД Москвы генерал-полков-
ник Владимир ПРОНИН.


